

CNNEXPANSIÓN

Moody's 'regaña' a México por deuda

No hay elementos para prever que la tendencia alcista del endeudamiento estatal se detenga, dice; para dar certeza es necesario un registro único de deuda, considera la firma calificadora.

Por: Isabel Mayoral Jiménez |

Miércoles, 21 de agosto de 2013 a las 15:19

CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión) — Aunque la deuda de los estados no representa un riesgo sistémico, no hay elementos que hagan prever que su tendencia alcista se vaya a detener, aseguró este miércoles el experto de crédito soberano de Moody's Investor Services, Alejandro Olivo.

"Es necesaria la creación de un registro único de deuda, ya que las emisiones que han incurrido en incumplimiento son las de corto plazo, que pueden contratarse sin tener control, o sin ser autorizadas por los congresos estatales", consideró.

Es por ese lado por donde salen las sorpresas, por lo que sería positivo contribuir a dar certeza al sector, indicó Olivo en el marco de la XIV conferencia anual de Moody's.

El analista resaltó la importancia de tener reglas claras y homogéneas a lo largo del país, y también contar con un sistema de alertas, que dé seguimiento a la deuda.

El tema de pensiones es el gran pendiente y no tanto para los municipios, sino para las entidades que pagan de su propio bolsillo este pasivo, y les genera presiones en sus finanzas, abundó.

La analista de la calificadora, María del Carmen Martínez, destacó que un factor de incumplimiento de pago por parte de los estados se da durante las transiciones de Gobierno o por créditos quirografarios, mientras que los que están respaldados por participaciones no enfrentan esta situación.

La deuda de los estados y municipios del país se incrementó en 8,277.7 millones de pesos (mdp) durante el primer semestre del año, respecto al cierre de 2012, de acuerdo con cifras divulgadas la semana pasada por la Secretaría de Hacienda.

El aumento significa un avance de 1.9%, para situarse en 443,038.9 mdp.

Baja California Sur fue la entidad que registró el mayor aumento porcentual en su deuda, con 45.1%, para alcanzar los 2,448.1 mdp. El segundo puesto lo obtuvo Sonora, con un incremento de 14.8%, a 17,336.8 mdp; seguido de Chihuahua, con 12.2%, a 26,135.9 mdp.

En millones de pesos o términos absolutos, Chihuahua, Sonora y Nuevo León tuvieron los mayores saltos en sus deudas durante el primer semestre, con 2,851.1 mdp, 2,231 mdp, y 2,104.5 mdp, respectivamente.